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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Con la instalación de la mesa federalista, se pretende asesorar a los municipios para que con base 
en indicadores de diversa índole, los alcaldes puedan conocer de primera mano probables focos 
rojos y mejorarlos, dijo María del Rosario Castro Lozano, coordinadora general del Instituto para 
el federalismo y el desarrollo municipal. (EL) 
 
Con la asistencia del Secretario de gobierno Alfredo Botello se instaló la esa federalista en 
Querétaro, encabezada por María del Rosario Castro Lozano, coordinadora general del Instituto 
para el federalismo y el desarrollo municipal quien destacó la necesidad de fortalecer la relación de 
los tres niveles de gobierno. (NC) 
 
Todo apunta a que Germán Martínez Cázares será el próximo dirigente del PAN, considera el 
Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle. (NC) 
 
Cabeza. Aunque el dirigente municipal del PRD, Ramiro Trejo Ramos descartó que militantes 
perredistas encabecen las agresiones en contra del cardenal Norberto Rivera, indicó que estos 
hechos son el resultado de sus acciones. (NC) 
 
Cabeza. Después de las declaraciones del cardenal Norberto Rivera, en las que asegura haber 
sido amenazado principalmente por el PRD, Ramiro Trejo Ramos, presidente del comité directivo 
municipal de este partido, dijo que la iglesia debe dedicarse a predicar y elevar los valores civiles y 
morales. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Entrevista. Fernando Urbiola invita a la conferencia Eutanasia, abriendo o cerrando puertas, en la 
casa legislativa, mañana a las 6:30 de la tarde, con el Dr. José Kuthy Porter. La eutanasia ya se ha 
legislado en varios países y en México está en espera, con dos iniciativas en el congreso de la 
unión. La eutanasia es cuando se deja de hacer algo o realiza alguna acción, para provocar la 
muerte de un paciente terminal; otra es la voluntaria, cuando el paciente la decide. La diferencia 



entre eutanasia y ortotanasia está en generar una buena muerte sin dolor, sabiendo que ya no hay 
cura. El objetivo de la conferencia es informar objetivamente, desde un punto de vista científico, 
sobre este tema. (NC) 
 
Entrevista. El diputado Fernando Urbiola Ledesma, invita a la ciudadanía a la conferencia 
magistral Eutanasia abriendo o cerrando puertas, el próximo jueves a las 6:30 de la  tarde, con 
entrada libre, en la legislatura, con la invitación del Doctor José Kuthy Porter. La intención es 
conocer acerca de la eutanasia para poder afrontar el tema de la eutanasia y fomentando cultura 
de los temas que tarde que temprano la ciudadanía exigirá. La posición del PAN en lo que se 
refiere a este tema, es de legislar a favor de la vida y a morir dignamente. No se puede atentar 
contra la vida desde la perspectiva de que hay que dejar bien morir. La posición es a favor de la 
vida no en contra de la muerte. Faltan definiciones claras para estudiar el tema de la eutanasia 
para darle una muerte digna a la persona. Lo único que se tiene seguro es la muerte y hay que 
morir con dignidad. (EL) 
 
Cabeza. Con la finalidad de mejorar su proyecto del centro estatal de trasplantes y analizar la 
perspectiva internacional en el tema, el diputado Alonso Valdovinos Torales, viajo la semana 
pasada a Praga al congreso de la sociedad europea de trasplantes. (EL) 
 
Aprueban ley que garantiza los derechos de niños, niñas y adolescentes en el Estado de 
Querétaro, dentro de los trabajos de la comisión de equidad de género y grupos vulnerables de la 
legislatura local, que encabeza la diputada Consolación González Loyola Pérez. (NC) 
 
Bajo el pretexto de medidas disciplinarias dentro de los centros escolares, se están imponiendo 
identidades que no corresponden a la actual juventud, aseguró la diputada perredista Carmen 
Consolación González Loyola, presidente de la comisión de equidad y género de esta legislatura. 
(EL) 
 
La Convención nacional Democrática entregó en oficialía de partes de la Legislatura un escrito en 
el que solicita revisar las obras de Paseo Constituyentes, el Acuaférico y el Acueducto 2, anunció 
el representante en Querétaro, Gustavo Buenrostro Díaz. (NC) 
 
Cabeza. Ayer ya se presentó ante la mesa directiva de la legislatura, el documento para que se 
forme una comisión especial que revise la administración en los recursos destinados para las obras 
de paseo Constituyentes, Acueducto II y el acuaférico, así lo informó Gustavo Buenrostro, 
dirigente estatal de la convención nacional democrática. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Entrevista. Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, señala que hoy inicia 
la Expo industrial Querétaro 2007 con un enfoque dirigido a que los pequeños negocios en busca 
de oportunidades, encuentren contacto con más de 50 empresas grandes que buscan 
proveedores. Este año, algunas franquicias queretanas van a presentar su propuesta. Habrá un 
área especial para el comercio y se invita a toda la población para visitar el Eco centro expositor. 
En cuanto a la verificación, señala que hay un padrón de 300 mil vehículos y crece 5% cada año. 
Al 2006 la verificación era del 62% y se quiere incrementar esta nivel; no es un tema recaudatorio, 
sino que se busca que haya más vehículos verificados, pues la mayor contaminación se genera 
por parte de los vehículos. Por eso se hace una campaña para que la gente se regularice 
acudiendo al Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez o a Tránsito estatal en Pie de la cuesta. Se han 
regularizado 2 mil y se ha infraccionado a 42 personas. El beneficiado de todo esto es el 
ciudadano. La verificación cuesta 115 pesos para los particulares y todo lo que se recauda se usa 
sobre todo para programas de la subsecretaría de medio ambiente. Los índices de contaminación 
en  Querétaro muestran que estamos en niveles satisfactorios de acuerdo a la Norma Oficial 
Mexicana, pero el gran crecimiento del parque vehicular hace necesario estar muy pendientes. El 
hoy no circula no es necesario aún en Querétaro. (NC) 
 



El Presidente de la Asociación de bares y discotecas de Querétaro, Eduardo de la Parra, advirtió 
que rechazarán la prohibición de fumar en lugares cerrados y se ampararán en caso de que se 
apruebe la ley anti tabaco. (NC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La Universidad Autónoma de Querétaro es la primera institución de educación superior en finiquitar 
su adeudo con el IMSS y se convierte en un ejemplo para el resto de las Universidades que están 
en la misma situación, afirmó el rector Raúl Iturralde Olvera. (NC) 
 
El rescate de la universidad del pasivo de 379 mdp, se dio gracias al apoyo y gestiones del 
gobernador Francisco Garrido, expresó el rector de esta casa de estudios, Raúl Iturralde Olvera. 
(EL) 
 
Podrían incrementarse en un 15% los recursos para las universidades públicas, afirmó el diputado 
federal Francisco Domínguez Servién, lo que será discutido en la próxima ley de egresos. (NC) 
Hay que reconocer el importante apoyo de los sindicatos y del mismo gobernador, quien dejó claro 
que la universidad no estaría sola y que hasta ahora lo ha cumplido, expresó el diputado 
convergente Marco Antonio León Hernández. (EL) 
 
Se debe aplicar con responsabilidad un presupuesto para que se haga más con lo que se tiene, 
señaló el Secretario de gobierno Alfredo Botello, luego de que se anunció la firma del convenio 
entre Gobierno, la UAQ y el IMSS. (NC) 
 
La Universidad Autónoma de Querétaro seguirá contando con la administración del municipio de 
Querétaro para tener una estructura financiera sólida, aseguró el Alcalde Manuel González Valle. 
(NC) 
 
Cabeza. En el marco de la acreditación al programa de la licenciatura en odontología, otorgado por 
el consejo nacional de educación odontológica, a la Universidad Autónoma de Querétaro, 
Guillermo Ortiz, coordinador de la licenciatura en postgrado en odontología de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, informó que se crearán clínicas dentales para iniciar 17 diplomados. (EL) 
 
Hasta el momento la USEBEQ ha detectado 12 instituciones educativas en el municipio de 
Querétaro con riesgo de narcomenudeo, reconoció Raymundo Gómez. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Un trabajador de la construcción se electrocutó en un almacén comercial sobre avenida Zaragoza, 
cayó sobre un transeúnte y dejó sin energía eléctrica a parte del centro, ayer por la mañana. (NC, 
TVA) 
 
Un trabajador que estaba midiendo una estructura metálica que se está construyendo a las afueras 
de la Comercial Mexicana, de repente con el flexómetro hizo contacto con un cable de alta tensión, 
provocó un corto circuito  y la fuerza de la corriente eléctrica lo aventó cayendo sobre una mujer 
que iba caminando sobre av. Zaragoza. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde la Alameda Hidalgo, en la esquina de Corregidora y Zaragoza, donde 
hay una obra de la CEA, son obras que ya tienen varios días que se están realizando. Son 3 
excavaciones, 2 en Corregidora y Zaragoza y la otra en la esquina de la alameda. El problema es 
que estas obras no tienen señalizaciones lo cual resulta peligroso; lo más importante es que en 
este lugar hay parada de camiones. Una de las zanjas está tapada solamente con una tabla. 
Alguna persona invidente fácilmente se podría caer a esta zanja. Es una calle muy transitada tanto 
de vehículos como de personas, hay que tener precaución y prudencia para pasar estas calles y 
evitar algún accidente. Hay una rampa de acceso para personas con discapacidad la cual se 
encuentra tapada. Cuando se realice una obra hay que tomar las medidas de seguridad 



correspondientes. La obra que se encuentra frente a la alameda, la gente tiene que bajarse a la 
avenida para brincar esta obra. (EL) 
 
Entrevista. Isolda Muñoz de Cote, Presidenta del consejo de organismos no gubernamentales de  
Querétaro, comenta que hoy darán conferencia en la Universidad Autónoma de Querétaro con un 
panel muy importante. La entrada es libre para toda la ciudadanía y es con la finalidad de que los 
jóvenes se enteren de lo que son los derechos humanos y la seguridad pública. El seminario tiene 
una cuota de recuperación de 300 pesos. Norma Saeb Presidenta de Mujeres Universitarias en  
Querétaro, señala que  la intención es seguir inquietando a favor de los derechos humanos, en 
esta ocasión el panel será en el aula forense. Se está llevando los derechos humanos a un panel 
internacional. El Doctor Ramón Muñoz Castro, Coordinador de programas en Derechos Humanos 
para América Latina de la ONU, con sede en Ginebra Suiza, comenta que lleva más de 20 años 
trabajando para  los derechos humanos; ha habido un cambio sobre los derechos humanos de las 
personas, la causa es la economía. La lucha en contra del crimen y la droga ha tenido un aspecto 
negativo sobre las personas, porque se violan las garantías. En el mundo entero, el ejército comete 
violaciones con el afán de obtener resultados en la lucha. Para combatir a estos grupos 
subversivos se recurre a intervenir los teléfonos y meterse a sus casas, con lo cual están siendo 
afectados sus derechos. Los derechos humanos son también para los delincuentes, que son 
personas más vulnerables al estar en manos de las autoridades y hay que preocuparse por estas 
personas de igual manera. La situación de los derechos humanos requiere trabajar todavía más, 
reforzando la protección civil. En  Querétaro también se tiene que trabajar en los derechos 
humanos, hay que instalar un sistema, con el apoyo de los partidos políticos, de seguimiento de 
desarrollo para que se cumplan. Un buen gobierno debe aceptar las recomendaciones de las 
comisiones de Derechos Humanos; definitivamente se puede establecer un diálogo constructivo. Si 
los recursos son bien administrados y la actuación independiente y a su vez monitoreada, se 
puede hacer un trabajo mucho más importante de lo que es actualmente. Es correcto que el 
protocolo de Estambul se aplique con las autoridades policiacas y que lo lleven a cabo para evitar 
que las autoridades torturen a la gente. Es importante que en México se empiece a aplicar este 
protocolo, es un momento oportuno para tomar partido a favor de los derechos humanos, 
principalmente las autoridades. La nueva tendencia es pasar de la retórica a la aplicación. No 
conoce al nuevo Ombudsman en Querétaro. (EL) 
 
La comisión nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas, tiene en concurso 10 obras de 
electrificación y drenaje en tres municipios del estado de  Querétaro, informó el delegado estatal de 
esta dependencia, Aurelio Cigala Páez. (EL) 
 
Este año se estarán invirtiendo cerca de 40 mdp por la unión ganadera del estado para la 
celebración del la Feria Internacional de Querétaro, sin embargo aún no es tiempo de estimar 
utilidades, dijo el diputado federal y presidente de esta unión Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 
MUNICIPIOS 
A 6 meses de su aplicación se rindió un primer informe del programa Antro con-sentido, que el 
gobierno de Manuel González Valle puso en marcha en la ciudad, el cual destaca en la 
disminución de un 33% de robos y accidentes graves causados por manejar en estado de 
ebriedad. (EL) 
 
140 mil pesos de multas se aplicarán a bares y restaurantes que vendan alcohol a menores, 
informó el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, como parte del programa 
Antro Con-sentido. 
 
Las multas a los lugares que vendan bebidas a menores de edad, ascienden a 140 mp, informó el 
secretario general de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Nevé. (EL) 
 
Entrevista. Alejandro González Valle, Secretario de Servicios Públicos Municipales, comenta que 
es fundamental que se tengan lugares recreativos y limpios. Se han superado las metas de este 



año, el alcalde no los deja descansar. El próximo proyecto es en Santa Rosa que será  el doble de 
Alfalfares. Otra petición de áreas verdes es en la Loma, en la colonia España. Se busca el que se 
conserven las áreas verdes y de esa manera la ciudadanía recordará quien hizo estos proyectos. 
Estas áreas permiten que no haya basureros clandestinos, porque se quitan estos espacios y se 
tiene mayor seguridad. En la administración de Manuel González Valle, ya se terminó la obra de 
aspersión en los arcos y con esto se está previniendo el cuidado del agua para regar. Alcanfores 
quedará listo para finales de año porque esta zona está muy dañada. En relación con los árboles 
de eucalipto que hay en esta zona, hay gente que quiere que los quiten y hay quienes no quieren. 
Llegan alrededor de 25 denuncias diarias para quitar árboles, si se le diera seguimiento, en  
Querétaro ya no habría árboles. Se quitarán los árboles que estén dañados, más no porque 
estéticamente se vean mal. Los parques son de todos y tenemos el derecho de cuidarlos. (EL) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Se realiza el Tercer foro sobre la valoración de los servicios eco-sistémicos que se realiza en la 
Universidad Autónoma de Querétaro, con el fin proyectar a la sierra gorda como un lugar 
sustentable y rentable, así como  analizar la situación de la zona de la biosfera. (NC) 
 
Disminuye de forma definitiva el tráfico de fauna y flora en el Estado, gracias a las acciones firmes 
de la PROFEPA, afirma el delegado Arturo Eulogio Ortiz Montes. (NC) 
 
Mil 200 celulares logró acopiar la PROFEPA, como parte de su campaña para evitar que estos 
aparatos contaminen, señaló el delegado Arturo Eulogio Ortiz. (NC) 
 
Del 15 al 19 de octubre se realizará la tercera campaña nacional de vacunación en la que se 
pretende lograr un 97% de la  cobertura de la población. (NC) 
 
Cabeza. Se llevará a cabo la tercera semana nacional de salud del 15 al 19 de octubre; se 
aplicarán un total de 11 mil 612 dosis, que representan un costo operativo de 1 millón 560 mil 920 
pesos, y que estarán proporcionándose a través del IMSS, el ISSSTE y  SESEQ, según lo informó 
Roberto Bravo Ramos, director de servicios médicos del sector salud. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Otro asalto a sucursal bancaria, ahora en Banamex de avenida Universidad, con un monto de 29 
mil 352 pesos. El asaltante amagó a un  taxista y escapó. Durante la persecución murió un policía 
de 32 años del grupo de reacción inmediata, cuando se le atravesó un taxista y provocó que el 
agente fuera arrollado por un camión. Se especula que quien realizó el asalto es el mismo 
individuo que hizo un atraco en una sucursal de Banorte hace algunas semanas. (NC) 
 
Cabeza. El día de ayer el cuarto asalto bancario, el tercero en menos de un mes. Ahora le toco a la 
sucursal de Banamex ubicada en avenida universidad. (EL) 
 
Reporte en vivo desde las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, con la 
ceremonia de honor que se realiza por Noé Urbina, en un acto encabezado por el Alcalde Manuel 
González Valle y el titular de la Secretaría de Seguridad Pública del municipio, Amadeo 
Valladares, quienes realizaron la primera de las siete guardias de honor. Posteriormente se realizó 
el último pase de lista del elemento, se dio el toque de silencio y después se encendieron las 
sirenas de las patrullas. Finalmente, los elementos de GRIN, Grupo de Reacción Inmediata, 
retiraron el féretro para llevárselo a la misa de cuerpo presente y funeral. (NC) 
 
El Procurador de justicia Juan Martín Granados Torres indicó que siguen las investigaciones en 
torno al robo del Bancomer, así como el asunto de los dos agentes sorprendidos por delincuentes 
en San Juan del Río. (NC) 
 


